



TOP:

Stadt Meckenheim

Der Bürgermeister

Informationsvorlage

51 - Jugendhilfe

Vorl.Nr.: I/2011/01169

Datum: 08.02.2011

Gremium	Sitzung am		
Jugendhilfeausschuss	01.03.2011	öffentlich	Kenntnisnahme

Tagesordnung

Bericht über die Verwendung der Jugendfördermittel 2009 und 2010

Finanzielle Auswirkungen

Die Aufwendungen wurden über das Sachkonto „Zuschüsse zur Jugendförderung“ (5339530) finanziert.

Begründung

Mit den zum 01.01.2008 in Kraft getretenen „Richtlinien über die Gewährung von Zuschüssen zu besonderen Maßnahmen der Jugendarbeit“ ist die Verwaltung gem. Ziff. 2.6 verpflichtet, über die Verwendung der Mittel im Jugendhilfeausschuss zu berichten (JHA v. 13.11.2007, V02056/4).

In den Jahren 2009 und 2010 standen jeweils 10.000 € zur Verfügung. Diese Mittel wurden 2010 ausgeschöpft, 2009 blieben Restmittel in Höhe von 1.921,50 € übrig.

Wiederkehrende, mittlerweile etablierte Maßnahmen zur Bildung von Natur- und Umweltbewusstsein sind der Einsatz des **Jugendumweltmobils** (von April bis Oktober jeweils einmal im Monat) sowie die ebenfalls einmal monatlich ganzjährig durchgeführten **Natur-Kids-Treffen**. Alle Veranstaltungen werden gut besucht und sind teilweise mit jeweils 20 bzw. 22 Kindern zwischen 5 und 12 Jahren ausgebucht. Es hat sich ein Kreis von regelmäßig teilnehmenden „Stammbesuchern“ gebildet, ebenso gibt es Kinder, die nur gelegentlich oder einmalig teilnehmen. Beide Maßnahmen werden in 2011 fortgeführt. Die verfügbaren Plätze sind jetzt schon teilweise zur Hälfte belegt.

Das Projekt **„Elternzeit auf Probe“** wird mittlerweile im 5. Jahr von einer Fachkraft des Diakonischen Werkes an der Geschwister-Scholl-Hauptschule in der jeweiligen Jahrgangsstufe 8 durchgeführt. Hierbei lernen die Schülerinnen und Schüler theoretisch und praktisch (durch den Einsatz der Babysimulatoren) was es bedeutet, Eltern zu sein. Themen wie Verantwortung und Verpflichtung gehören ebenso dazu wie Aufklärung, Verhütung und Schwangerschaft.

Die Kooperation zwischen Fachkraft, Hauptschule und Jugendpflege läuft Hand in Hand. Im vergangenen Jahr hat sich erstmalig der Streetworker Dennis Diedrich an dem Projekt beteiligt und dieses bereichert.

In der Federführung der Stadt Rheinbach wird das Projekt an der Albert-Schweitzer-Schule in Rheinbach - auch für Meckenheimer Schülerinnen und Schüler - durchgeführt. Hierfür stellt die Stadt Meckenheim die Babysimulatoren kostenfrei zur Verfügung.

In beiden Jahren wurden **Maßnahmen der Bildungsarbeit** für Jugendliche zu den Themen „Deutsche Geschichte - Nationalsozialismus und Teilung“ und „Body and Soul - Umgang mit Stresssituationen“ gefördert, speziell für Mädchen und junge Frauen, durchgeführt von der Evangelischen Kirche.

Daneben wurde ein **Coolness-Training** für die 7. Klassen der Theodor-Heuss-Realschule durchgeführt. Aufgrund der hohen Kosten eines solchen „eingekauften“ Coolness-Trainings werden im laufenden Jahr 2011 insgesamt 6 Fachkräfte aus Meckenheim geschult, um dieses Angebot zukünftig an allen 3 weiterführenden Schulen vor Ort anzubieten. Unter finanzieller Beteiligung aller Kooperationspartner wurde die **Ausbildung zu Anti-Gewalt-Trainern** aus den Jugendfördermitteln 2010 vorfinanziert (JHA v. 14.12.2010, I/2010/01101). Nachträgliche Einnahmen durch Spenden (bis dato 1.800 €) werden anteilig rückerstattet.

Einmalig gefördert wurde 2009 ein **interaktives Theaterstück** für die Schülerinnen und Schüler der Klassen 8 - 10 an der Hauptschule. Inhalt war die Motivation Jugendlicher aus bildungsfernen Familien und Familien mit Migrationshintergrund zur Reflektion und aktiven Mitgestaltung ihres Schul- und Lebensalltages.

Einmalig finanziert wurde 2009 ein **Gewaltpräventionstraining für ehrenamtliche Mitarbeiter** und Multiplikatoren in der Kinder- und Jugendarbeit. Der Praxisworkshop wurde durchgeführt an einem Wochenende von „Skills4life“ aus Köln.

Ein geringer finanzieller Aufwand für das **Sportfest „Meckenheim vereint“** wurde 2010 aus den Zuschüssen für besondere Maßnahmen der Jugendarbeit geleistet.

Rückblickend ist festzustellen, dass die Maßnahmen einen wichtigen Baustein zur Förderung einer guten Entwicklung von Kindern und Jugendlichen in Meckenheim darstellen. Die jeweils gute Resonanz und der sehr hohe Nutzungsgrad der Angebote zeigen, dass ein hoher Bedarf an Förderangeboten besteht.

Die in den Jahren 2009 und 2010 geförderten Maßnahmen sind in der nachfolgenden Übersicht zusammengefasst:

Übersicht Ausgaben "Zuschüsse zu besonderen Maßnahmen der Jugendarbeit"				
Ansatz 2009/2010 jeweils 10.000 €				
Jahr	Förderung	Projekt	Empfänger	Dauer
2009	900,00 €	Projekt "Dem Leben auf der Spur"	Ev. Kirche Meckenheim	05. - 09.04.2009
	2.000,00 €	Coolness-Training	Theodor-Heuss-Realschule	1 Woche im Mai 2009
	1.928,00 €	Jugendumweltmobil	Naturschutzjugend NRW, Frau Rattay	8 x von Mai - Oktober 2009
	1.112,50 €	Natur-Kids-Treffen	Silvia Johna / NABU	Februar - Dezember 2009
	538,00 €	Elternzeit auf Probe, Hauptschule	Diakonie, Frau Vollstedt	November - Dezember 2009
	600,00 €	Theaterprojekt Inscene	Hauptschule	29. 05.2009
	1.000,00 €	Workshop Gewaltprävention für ehrenamtliche MA	Skills4life	11. / 12.12.2009
	8.078,50 €			

2010	2.000,00 €	Coolness-Training	Theodor-Heuss-Realschule	1 Woche im Mai 2010
	1.125,00 €	Natur-Kids-Treffen	Silvia Johna / NABU	10 x von Januar-Dezember 2010
	1.887,50 €	Jugendumweltmobil	Naturschutzjugend NRW, Frau Rattay	9 x von April - September 2010
	185,85 €	Sportfest Meckenheim vereint	Malteser, Projektservice Schwan (Plakatdruck)	Sportfest 19.09.2010
	200,00 €	Mädchenprojekt "Body & Soul"	Ev. Kirche Meckenheim	12. - 14.11.2010
	600,00 €	Elternzeit auf Probe, Hauptschule	Diakonie, Frau Vollstedt	November - Dezember 2010
	4.001,65	Ausbildung Anti-Gewalt-Training	Kath. Bildungswerk	Januar - November 2011
	10.000,00 €			

Meckenheim, den 08.02.2011

Hanna Esser

 Sachbearbeiterin

Hans-Karl Müller

 Leiter

Abstimmungsergebnis:

Ja

Nein

Enthaltungen